

LE MAY-SUR-EVRE

Un ancêtre maytais au destin atypique



M^{me} et M. Philippe Naud (deuxième et troisième à gauche) ont été reçus par les historiens locaux et régionaux.

Tout commence par un simple coup de téléphone : Philippe Naud (arrière-arrière petit fils d'Alexandre Naud) fait des recherches généalogiques sur son aïeul et découvre qu'il a séjourné dans la commune du May-sur-Evre de 1830 à 1845. Il contacte donc un membre de l'association May...moire qui se mobilise pour des recherches qui s'avéreront fructueuses.

Début septembre, May...moire, d'autres historiens régionaux et Philippe Naud se sont rencontrés pour faire le point. Alexandre Naud, l'ancêtre de Philippe, est né en 1793 au Puy-Saint-Bonnet. Très jeune, il a une activité débordante dans l'agri-

culture, mais aussi dans le tissage comme fabricant et teinturier tout en ayant des liens avec des lainiers. Très rapidement, il acquiert divers immeubles dans la région ainsi qu'une auberge à Cholet.

À partir de 1830 il réside au May-sur-Evre où il possède quatre métairies (les Bretèches, les Grâchères, le Puy-Mazeau et Chantecaille).

Avec 183 hectares, il est le cinquième des vingt propriétaires les plus imposés de la commune. Fortune faite, il décide de partir en voyage. C'est ainsi qu'en janvier 1846, il visite l'Italie (Turin, Gênes, Florence, Rome). Dans son mémoire, il raconte son périple, sa découverte des

manufactures de soieries, une journée à l'opéra et surtout, le temps fort de son voyage, sa rencontre avec le Pape (Grégoire XVI, NDLR).

Il y décrit également les péripéties de son retour en France par diligence de la malle-poste.

Plus tard, il fera l'acquisition du château de Saint-Chartier (Indre) qui était aussi convoité par l'écrivaine George Sand. Alexandre Naud est décédé le 18 janvier 1876. Historiens et membres de la famille ont convenu de poursuivre les recherches, notamment dans les registres des conseils municipaux, tout en complétant les arbres généalogiques des uns et des autres.